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SECTOR AGRARIO Y GANADERO 

Asaja califica el año 2009 como 
ciexcepcionalmente difícil y malo» 
Fresneda: «Estamos como locos por volver a Madrid, las veces que haga falta. El sector 
agrario nos ha pedido que caminemos, y que no hagamos caso de las presiones políticas» 

• Villena denunció que al
gunas grandes empresas 
«están tirando los precios 
del vino y arruinando al 
sector. Pero que sepan que 
después de hundir a las 
otras se arruinarán ellas». 

LATRIBUNA/TOLEDO . 
«El 2009 ha sido excepcionalmen-
te difícil y malo», así de contun
dentes se mostraron los responsa
bles de Asaja a la hora de hacer ba
lance del año que se acaba. Las 
causas de esta situación la acha
caron a la crisis económica y fi
nanciera, «de la que el campo no 
tiene la culpa, pero la sufre». 

Fernando Villena y José María 
Fresneda, presidente y secretario 
general de Asaja, fueron los encar
gados de desgranar el cúmulo de 
desgracias que están cayendo so
bre el campo, hasta el extremo de 
asegurar que «estamos locos por 
volver a manifestamos en Madrid, 
las veces que haga falta, y en ma
yor número que el día 21», remató 
Fresneda. 

En la tradicional conferencia 
de prensa con la que la organiza
ción agraria hace balance, la vi
sión negativa se impuso sobre to
do lo demás, hasta el extremo de 
que Villena reconociera que 2009 
ha sido el peor año que recuerda 
para el campo, tanto para agricul
tura como la ganadería. 

«Los bancos están haciendo im 
mal favor al sector agrario», afir
mó Villena al dejar de manifiesto 
la situación de asfixia financiera 
de los agricultores, sobre todo jó
venes, justo antes de arremeter 
también contra los márgenes co
merciales, «no se puede vender 
por debajo del precio de produc
ción. En la cadena alimentaria hay 
escalones donde poner orden, pe
ro en el de la producción no que
da camino». Puso especial inci
dencia en el sector vitivim'cola, de
nunciando a algunas grandes 
empresas que están tirando los 
precios y arruinando al sector. 

Por su parte Fresneda hizo un 
repaso de la situación general, 
destacando entre otros aspectos 
que la Junta de CLM ha abonado 
antes que otros ejecutivos auto
nómicos las ayudas directas pro
cedentes de la OCM- «con lo que 
se acercan a cumplir su obliga
ción»-, que se contemplen de nue
vo las prejubilaciones en el plan 
de reestructuración o que en la le
che de oveja o en el girasol esté a 
punto de un acuerdo en la Coini-
sión de la Competencia. 

Un aumento de precios en el 
ajo o la buena situación de los pre-

Fernando Villena y (osé Marfa Fresneda hicieron de portavoces del sector agrario al que representa Asaja. /ROSA MARCOS 

cios del azafrán también fueron 
destacados por Fresneda, que, tras 
considerar «un acuerdo de míni
mos» y «algo pero no lo básico» al 
pacto vitivim'cola, resimiió con im 
«hemos hecho los deberes». 

«HASTA AQUÍ HEMOS LLEGA
DO». Fresneda afirmó que «el 
campo se ha levantado y ha dicho: 
hasta aquí hemos llegado», refi
riéndose a la manifestación de 
Madrid, así como los actos en Lu-

xemburgo, Talavera y Valencia. 
«El sector agrario nos ha dicho 

que caminemos, y que no haga
mos caso de las presiones políti
cas», aseguró. «Nos llaman traido
res por seguir negociando, y no so
lo por pedir la dimisión de 
Zapatero. Ya lo hemos hecho, en la 
calle, pero lo que le interesa al 
campo es alcanzar acuerdos y so
lucionar problemas», y terminó la
mentando que «la clase política, 
por intereses partidistas, ha co-

«Qué tonto no 
quiere una reserva 
estratégica de agua» 
LATRIBUNA/TOLEDO 
Fresneda también reclamó que 
se establezca una reserva estra
tégica hídrica en el Estatuto, y 
que sea «la suficiente para ga
rantizar el agua» cuando se 
acaben las obras hidráulicas 
del PHN y el PEAG, pero no su
po calcular su cuantía. 

«Quién es el tonto que no 
puede querer una reserva es
tratégica para su región», se 
preguntó. Reiteró que «hace 
falta una reserva estratégica» y 
que «no sería una excepciona-
lidad», ya que así existe en otros 
estatutos, como el de Aragón. 

«Yo no sé calcular si son 

6.000, si son 5.000 ó si son 
20.000», indicó. Ese sería a su 
juicio, el quid importante de la 
cuestión, y no la mención a la 
fecha de caducidad. «Creo que 

. tanto el año 2015 como los 
6.000 hectómetros cúbicos son 
cifras para que se debatan polí
ticamente y se entretengan en 
eso», señaló, para añadir que la 
reserva estratégica tiene que 
ser la suficiente para garantizar 
el agua una vez que se hagan 
todas las obras del Plan Hidro
lógico Nacional, todas las de las 
seis enmiendas que se metie
ron al Plan», así como también 
las previstas en el PEAG. 

rrompido la situación». Remató 
con un «estamos locos por volver 
a Madrid, las veces que haga fal
ta». «Estamos en guerra, con el cu
chillo entre los dientes, dispuestos 
a salir otra vez; no hemos bajado 
la guardia para nada», y culpó a ZP 
de los males del campo español. 

La situación de la ganadería, 
que con los precios que se estilan 
está condenada a muerte, los ror 
bos -«como esto siga así, pese a las 
medidas de la Delegación del Go
bierno, tendremos que ir con vigi
lantes armados, como el Alakra-
na», la problemática de los segu
ros agrarios, que nunca será de su 
gusto, «pues lo que nos dan por im 
lado, nos lo quitan por el otro», 
fueron asuntos analizados, y pi
dieron al Gobierno de España y a 
la UE que reclamen a los produc
tos que vienen de fuera los mis
mas controles de calidad y exigen
cias que a los de España. «Fuimos 
a Valencia para ver la mierda que 
traen en los barcos, pedimos ins
pecciones en origen y en destino». 

A Zapatero le reclaihan «que no 
delegue tanto» en el presidente del 
Consejo Europeo, con vistas al" 
próximo semestre en el que Espa
ña presidirá la UE, y que no solo 
se hagan fotos, sino que traten 
asimtos como la PAC. De «entele-
quia y estupidez» tachó la econo
mía sostenible si no va ligada a 
rentabilidad, más tangible. «Hay 
que poner cara a las ayudas». 

Y sobre la Junta de CLM, seña
ló que «la línea de comunicación 
ya no es como antes, el nivel de in
terlocución es muy apropiado». 

!> ESTATUTO 

Barreda y Cospedal 
dicen que con d 
agua no quieren 
perjudicar a 
regiones vecinas 

AGENCIAS/TOLEDO 
Barreda, aseguró ayer que «no 
tendría sentido» que el Esta
tuto de Castilla-La Mancha se 
aprobara sin el apoyo del PP, 
al tiempo que señaló que él 
no quiere «fastidiar» a ningu
na comimidad autónoma ve
cina. «Ese no es mi plantea
miento», añadió mientras re
calcaba que su obligación és 
«defender los intereses de 
Castilla-La Mancha desde 
una perspectiva global». 

En declaraciones al pro
grama La Mañana de la Cope 
Barreda aseguró que el agua 
es un elemento «absoluta
mente básico» que «no nos 
puede faltar», y recordó que 
el planteamiento es hacer 
una reserva estratégica de 
agua de unos 6.000 hectóme
tros «que garantiza nuestras 
necesidades hoy, mañana y 
siempre», añadió. 

Desde la oposición, Cos
pedal ve «posible» el acuerdo 
en relación a la negociación 
del Estatuto eii el Congreso 
de los Diputados, siempre y 
cuando «todos nos ponga
mos de acuerdo, empezando 
porelPSOE». 

La líder popular reiteró 
que el asunto hídrico «no es 
un asunto para sacar, ventaja 
política, es para sacar un be
neficio para los castellano-
manchegos sin perjudicar a 
otros ciudadanos que viven 
en otras comunidades autó
nomas que son tan españo
les como nosotros». 

LA 'BURRA' DE ZAPATERO. 
Cuatro días después, la Con
ferencia de Presidentes sigue 
coleando. Barreda dijo que él 
tuvo el documento anticrisis 
al mismo tiempo que los pre
sidentes del PP aunque, pre
cisó que eso no quiere decir , 
que «fuéramos ignorantes» de 
los planteamientos del Go
bierno, por lo que ha consi
derado que los populares pu
sieron una excusa. 

Para Cospedal «cada vez 
más se va demostrando más» 
que Zapatero quiso «vender 
una burra» a los presidentes 
del PP en la Conferencia con 
la presentación de un docu
mento que conocieron a las 
cuatro de la tarde. 

Sobre el caso de Aminatu 
Haidar, Barreda recomendó 
que no hay que obsesionarse 
con la intervención del mo
narca para solucionar este 
problema diplomático con 
Marruecos. Cospedal afirmó 
al respecto que «pedir la in
termediación del Rey cuando 
el Gobierno no ha cumplido 
con su obligación nos parece 
un dislate».. 
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